

COMENTARIOS Y NOTICIAS

EL POR QUE DE LAS COSAS

Se decía antes que la United Fruit Company no podía soportar el impuesto de un centavo sobre la importación de cada racimo de banano. Aun se hizo sentir que la compañía se vería obligada, en caso de que se pusiera un mayor gravamen, a abandonar sus negocios en Costa Rica. Acepta ahora la compañía un impuesto de dos centavos, pero se dice que un mayor impuesto sería gravoso para sus intereses. Por qué sería gravoso? Por qué no puede la compañía resistir un impuesto de uno, de dos, de tres, de cuatro y hasta de cinco centavos? Este por qué es el que los costarricenses quisieran saber. Las gentes que usan los periódicos para hacer juicios se han acostumbrado a opinar magistralmente: nos asombran con opiniones terminantes. Una opinión de esta naturaleza es la de que la compañía frutera no puede pagar más de dos centavos ahora. Cualquiera tiene que pensar que un impuesto de tres centavos implicaría un desequilibrio de la empresa, y que un impuesto de cinco centavos sería su ruina. Es esta una primera cuestión que debe presentarse claramente al público. La compañía trabaja en tierra barata; con medios de transporte propios; bajo una disciplina industrial perfecta. Esto le permite pagar bien a sus trabajadores, atender sabiamente sus fincas, ampliar crecientemente sus negocios, conquistar nuevos mercados, le permite progresar no vegetar. Es más, al lado de sus negocios naturales, desarrolla negocios múltiples de otra índole, por ejemplo, se dedica al comercio, fomenta industrias, construye pequeñas ciudades modernas. Se ve que la

compañía frutera no es una empresa de fracasados: se basta a sí misma; crece por su propio poder vital y alcance ese grado de potencia en los negocios que la convierte en exclusivista, dominante, para no hablar de un monopolio. Por qué entonces, la compañía se defiende hasta de un centavo de impuesto, y por qué cree que aceptando uno de dos centavos hace un sacrificio y una concesión liberal?

Nos parece a nosotros que la compañía se defiende del impuesto, no porque no lo pueda pagar, sino por otra razón. La compañía lo que defiende es el principio de la exención del impuesto, como principio mismo. La compañía quiere estar a salvo durante tantos años, durante veinticinco, durante medio siglo, de toda obligación fiscal: es decir, la compañía, que es el más grande poder financiero del Estado y el mejor organizado, no quiere contribuir en la medida en que contribuyen otras empresas; en las necesidades del Estado. Comprendemos la prudencia de la compañía: para toda empresa o para todo negocio es peligroso estar sujetos a las urgencias que obligan a un país cualquiera a aumentar o a crear nuevos impuestos cuando necesita equilibrar sus finanzas. Hace algunos años, esta era una buena y discreta política económica; ahora los países de todo el mundo están reorganizándose sus finanzas en formas casi extremas: necesitan llamar a contribución, de modo efectivo y equitativo no sólo al ciudadano, sino también a toda empresa que haga negocios dentro de su propio territorio. El país ha hecho bien, en parte, en aceptar durante algún tiempo, el im-

puesto de un centavo. Nosotros entendemos que para ello no tomó en cuenta ni la magnitud de los negocios de la compañía ni sus propias necesidades económicas. El impuesto de un centavo es un símbolo del poder que tiene el estado para considerar toda empresa que se desarrolla dentro de él como sujeta al principio de la contribución nacional. Es demasiado liberal el estado cuando se obliga durante veinticinco años o durante cincuenta años a no imponer un nuevo tributo a las compañías con quienes él trata. Durante un período semejante nos sorprendió la guerra europea y para normalizar nuestra vida económica hemos tenido después que forzar nuestros propios recursos, mientras la compañía hacía inmensas ganancias.

No queremos ir más lejos. Sólo hemos querido advertir que ningún argumento para convencer es éste de que la compañía frutera no puede pagar más de dos centavos. Lo que la compañía no querrá ser es un sujeto contribuyente del estado. Hay su diferencia en esto. No decimos que la Compañía no tenga razón. Así como no faltará quien diga que la Compañía contribuye en otras formas. Este otro argumento de que la Compañía gasta en la República más de siete millones de dólares, y el otro de que le da trabajo a gran cantidad de gente. Argumentos que son cuando más hábiles, pero que no definen la verdadera y legítima situación de la Compañía dentro del Estado o la que debe necesariamente corresponderle.

ROMULO TOVAR

La segunda reunion de los reformistas sera el lunes

La segunda reunión pública del Partido Reformista será el lunes próximo en la Plaza de la Merced.

Ella será anunciada con anterioridad, pues se espera resulte superior a la pasada que concurrieron casi dos mil reformistas no obstante la precipitación con que fue arreglada.

En la reunión del lunes harán uso de la palabra varios de los principales oradores del Partido entre otros Pérez, Padilla y Montero.

Están casi listas las cédulas para las elecciones

Es excesivo el trabajo de los empleados del Registro Cívico con motivo del arreglo de las cédulas personales para las elecciones municipales de diciembre próximo.

En vista de ser poco el plazo para tener listas esas cédulas se trabaja en esa dependencia hasta de noche, a altas horas.

Falta sólo un mes para las próximas elecciones municipales.

El Gobierno del Soviet ruso siempre en su giro de reformas políticas y sociales ha dado últimamente un paso de trascendencia en su servicio diplomático con el nombramiento de una mujer para el alto cargo de Ministro en los Estados Unidos de México.

Esta es la primera mujer que va a desempeñar un empleo en la diplomacia, puesto por demás delicado y de gran responsabilidad. Se llama ella Alexandra Kollantey, y a su paso por Berlín en viaje a México ha dicho a un periodista:

«Yo espero demostrar que la diplomacia moderna es una tarea de carácter estrictamente comercial y que nada tiene que hacer con las intrigas y chismes sociales que caracterizaban a la diplomacia anterior a la gran guerra.»

Tiene razón este Ministro representante del sexo débil pero que debe poseer un cerebro inteligente, lleno de energías y ecuanimidad.

La pura, noble y verdadera diplomacia, es aquella que gira libre de intrigas y chismes sociales, que llevan casi

siempre en sus fines un fondo de política internacional. La buena diplomacia, y muy especialmente en los tiempos actuales, debe estar guiada en la unión de los pueblos, sin recelos ni temores, y con una base de libre y franco intercambio comercial.

Estas opiniones del Ministro Kollenty ponen de relieve que está perfectamente preparada para desempeñar su alta investidura.

Dada la idea que generalmente se tiene de la mujer, cualquiera podría pen-

Melico Salazar cantara esta noche "Marina"

Nuestro tenor Nacional Melico Salazar, acompañado de un grupo de artistas nacionales cantará esta noche en el Teatro moderno "Marina."

Es esta la única representación de esta obra cantada por Melico, en Costa Rica durante su estancia en ésta.

sar que era la menor llamada para ocupar un empleo de esta índole, pues es sabido, y el hombre lo cree firmemente, que la mujer por su modo de ser propio no puede guardar secretos, y es aficionadísima al chisme y a la intriga, pues bien ejemplo se ha tenido en los tiempos pasados, con algunas mujeres que han tenido que actuar en la alta política internacional.

Sin embargo, de todo hay en la vida de Cristo, y con lo que ha manifestado el Mi-

Artículos de algodón

La American Breach de Nueva York ha confirmado las bajas que se han operado últimamente en los artículos de algodón, especialmente en los hilados pasados de moda.

La baja ha sido de 42 a 13 y medio centavos.

Para novelas, en la Dirección de sete Diario

nistro Kollenty podemos esperar mucho.

Realmente, una mujer de las condiciones de esta diplomática rusa, puede hacer un beneficio enorme a favor del país que representa.

Si se une al estudio y a un talento especial, la perspicacia y penetración natural en la mujer, siempre éstas superiores al hombre, tiene necesariamente que llegar a ser un gran diplomático.

Ahora, con su propio encanto—si es hermosa—con mayor razón.

En este caso, ¿qué hombre no se dejaría dominar? ¿Cuál sería el ogro que en una conferencia diplomática, no tendría que ceder?

El propio Bismark, el gran Canciller de Hierro, si volviera a la vida, se encontraría con graves dificultades, para actuar con decisión y libertad.

Debemos creer que la mujer llegará a ser en el porvenir el diplomático ideal, el que nos evitará guerras y dolores y que será una blanca y perfumada bandera de seda para la paz y progreso de la humanidad.

J. Peña Castro

EL MUNDO AL DIA

LA MUJER EN LA DIPLOMACIA

El contrato de empréstito

Ayer recibió de Nueva York, el señor Secretario de Hacienda, el contrato de Empréstito.

En la noche visitó al Sr. Presidente de la República para darle cuenta del envío.

La Compañía A. E. G.

La Secretaría de Fomento ha recibido una comunicación de la Compañía A. E. G. de Alemania, en la que manifiesta su conformidad con las cláusulas del contrato que han sido enmendadas por el Congreso de Costa Rica.

Con el Señor Presidente de la República

Algunos de los miembros de la Junta de Educación han conterenciado con el Sr. Presidente de la República sobre el cobro del detalle escolar.

Los mejores libros, los obtiene usted en la casa Falco

Se presentarán las primeras propuestas de casas extranjeras para la pavimentación

La de ahora es de una francesa

Para la pavimentación de las calles de la capital está pendiente una propuesta de una casa francesa.

Es el portador de ella el Gobernador de la Provincia don Macedonio Esquivel, quien durante su viaje a Europa hizo estudios sobre pa-

vimentación consultando datos al respecto. El señor Esquivel ha expuesto al señor Presidente de la República y al señor Secretario de Gobernación, los que la han considerado buena. Ella será conocida por la Municipalidad.

El Secretario de Educación concurrirá a los actos de clausura de los colegios

El señor Secretario de Educación Pública concurirá posiblemente a casi todos los actos de clausura de los colegios y escuelas de la República.

Su visita ha de iniciarla la semana entrante, al acto de clausura de la Escuela de Limón,

aprovechando a la vez para estudiar la construcción de la nueva escuela en esa ciudad. Son los deseos del señor Secretario concurrir al mayor número de actos de clausura, al menos a los de Colegios de Segunda Enseñanza.

BOMBONES DE CHOCOLATE
tan buenos o mejores que los europeos
a UN COLON libra
en "EL GALLITO"

Panoramas ingleses

Europa y los laboristas

Es necesario recoger en seguida las palabras dichas por Mr. Patrick Dollan en el Congreso Socialista de Marsella a propósito del problema de las reparaciones y de los desocupados en nombre de la legación laborista. En ellas está contenido íntegramente el pensamiento de su partido. Ellas constituyen, además, frente a las combinaciones de los socialistas franceses, belgas y alemanes, una posición clara al otro lado de la política gubernamental. Si algún Gobierno se ha empeñado en el proyecto del Pacto de seguridad europea con una intención democrática, es precisamente el Gobierno británico. Tras de los trabajos de Mr. Chamberlain no se descubre el propósito de darle un nuevo nudo a las ligaduras alemanas ni de poner una piedrecita en el camino de Francia. Inglaterra tiene, en el Rin por lo menos, un buen deseo de paz. No importa que su deseo pacifista provenga del deseo económico de mejorar sus condiciones industriales. Los buenos ánimos estarán siempre más dispuestos a entregarse a la sugestión de un propósito industrial que al cabildeo político.

Porque la honestidad de la política conservadora no anula las direcciones laboristas. Todos los hombres no pueden querer que el mundo organice del mismo modo. Los laboristas, al definir su política contraria a los conservadores, trazan en el panorama internacional de Europa la línea doctrinaria de un candoroso conglomerado. Entre su proposición y la de los Gobiernos actuales se establece el alta y baja de un verdadero equilibrio democrático. Harán o no harán los Gobiernos actuales el Pacto de Seguridad. Esto es lo menos. Quien no crea en el Pacto tendrá, para nutrir sus descreimientos, el aliciente de una proposición positiva al otro lado. Una proposición que, desde luego, si las experiencias han dejado un dolor, capta mucho más gente que las negociaciones de ahora.

Porque los laboristas oponen a la Europa presente, que lo mejor del Pacto sólo intenta mejorar una Europa nueva. Mr. Patrick Dollan ha presentado sin ambigüedades los puntos de vista de su partido. Para resolver el conflicto de las reparaciones y el problema de los desocupados el laborismo propone la revisión de los Tratados de paz, el abandono de las indemnizaciones, la nulidad de las deudas de guerra y la reducción a su estricto mínimo de las reparaciones debidas por Alemania a Francia. En este programa no cabe duda. Seguramente no está dentro de las líneas del difunto Protocolo de Ginebra. Pero Mr. Dollan ha tenido buen cuidado de afirmar que los trabajadores ingleses no aceptan el informe Dawes como una resolución definitiva del problema de las reparaciones. También es dable encontrar aquí, o mejor todavía, en sus comentarios al informe, una condenación del Gobierno laborista. Más no son precisos demasiados aspavientos. En todo caso, si el laborismo, aunque sea obligado por las maniobras del socialismo continental,

rectifica sus errores, lo preciso es apuntar la rectificación.

Lo demás, si viene, vendrá después. El programa de mister Dollan no infunde grandes esperanzas. Es bueno que exista. Pero su existencia no basta para influir en las filas del mismo bando. Apenas habló Mr. Dollan el señor Valderrive exhibió, contra sus palabras, el Tratado de Versalles. El Sr. Vanderrive es demasiado astuto para equivocarse. El Tratado de Versalles es, efectivamente lo adverso al programa que ha definido Mrs. Dollan. Todo el mundo lo sabe. Lo que no se sabía es que fuera igualmente una carta socialista.

Del Congreso de Marsella no puede esperarse el trazo de una Europa nueva. Los viejos intereses están jugando en él con excesiva preponderancia. Sin embargo, es probable que no sea completamente inútil. La sola proposición laborista, si sale íntegra, es bastante para marcar su utilidad. No es muy sensato dejarse embriagar por la ilusión literaria de una Europa nueva. O, si se cree en ella, esperarla como un milagro socialista.

CESAR FALCON

LA NOVELA IDEAL

Es una novela que tiene por objeto ennoblecer y conmover los sentimientos humanos por medio del arte literario. 32 páginas nitidamente impresas en buen papel y con una ilustración: \$ 0.15 ej.

Mi amigo Julio, Adrián del Valle
Florecimiento, Federica Montseny
Abnegación, José Sarjurjo
Hermanos, Salvador Cordón.
Las santas, Federica Montseny
Mi hermana, José Martín
El redentor, Isaac Pacheco
¡Engañado!, Federico Urales
El cacique, F. Barthe
Jubiloso, Adrián del Valle
El hijo de nadie, Federico Urales
El amor, nuevo, Federica Montseny
El arce Solano Palacio: Al jaball, Salvador Cordón
Madre, Antonia Maymón
Náufragos, Adrián del Valle
Redimida, Fernando Claro
Amor maldito, Federico Urales
Madrina de guerra, José Martín
¿Cuál de los tres?, Federica Montseny
El hereje, José Sarjurjo
La bella aldeana, Federico Urales
Luz en las tinieblas, F. Caro Crespo
¡Madres!, Rogelio Arau
Los hijos de la calle, Fed. Montseny
Esclavo de su culpa, J. Castells Serra
El pecado del amor, Ricardo Vagüé
Las dos son más, Federico Urales
Amor y sacrificio, Solano Palacio
Maternidad, Federica Montseny
Esperanza, Ignacio Cornejo
Pigmalión, Carlota O'Neil
Peregrino de amor, Federico Urales
La alondra, Angela Graupera
El otro amor, Federica Montseny
Cielo y tierra, F. Caro Crespo
Jugar con fuego, Federico Urales
Cameliana, Adrián del Valle
El drama de un amor vulgar, J. Rogiquez Aragón
La última primavera, F. Montseny
El triunfo del amor, David Díaz
Suicidio de dos enamorados, F. Urales

IMPORTANTE: De esta publicación pueden servirse colecciones completas.

La Prensa

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919

Redactor:
J. PEÑA CASTRO
Administrador:
RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
Avenida 7ª Este N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado 1311
San José Costa Rica

En la Sociedad Amigos del País

El poeta Soto Hall recibe una medalla de oro

Anoche se llevó a efecto oro, siendo muy aplaudido, en el salón de actos de la Biblioteca Nacional una interesante reunión de la Sociedad Amigos del País a fin de hacer entrega al poeta señor Máximo Soto Hall de una medalla de oro.

A esta sesión especial concurrió un gran número de intelectuales, siendo presidida por el profesor don Joaquín García Monge quien en sentidas y hermosas frases saludó al señor Soto Hall en su calidad de periodista y ex-Director de la Biblioteca Nacional.

En seguida hizo uso de la palabra el poeta don Rogelio Sotela, quien también saludó al señor Soto Hall.

A los discursos anteriores contestó don Máximo Soto Hall en un brillante discurso explicando las miras de su trabajo, que es de realizar un acercamiento hispanoamericano que como medio principal cuenta con una Liga Hispano-Americana, afiliando a ella los principales periódicos del continente.

El Secretario de la Sociedad en nombre de ella colocó en el pecho del señor Soto Hall una medalla de

De nuevo habló el señor Soto Hall para dar las gracias por aquella condecoración, pronunciando al terminar las siguientes palabras: «Esta medalla que esta noche está sobre mi corazón, estará toda la vida dentro de mi corazón.»

Doña Gerardina de la Guardia en nombre de la Sociedad de Damas de la Cruz Roja Costarricense dió las gracias al Sr. Soto Hall por su colaboración en la velada verificada antenche a beneficio de los damnificados de Cuba. A la vez le entregó el diploma como socio de honor de la Cruz Roja.

Siendo esta asamblea de carácter deliberativo hicieron después uso de la palabra sobre diferentes tópicos relacionados con la misión del señor Soto Hall, los señores Carlos Monge Sáenz, Carlos Luis Sáenz, Manuel Sáenz Cordero y Abel Sánchez Muñoz.

Finalmente el señor Soto Hall nombró al profesor don Joaquín García Monge, Redactor en jefe de "La Prensa" de Buenos Aires en esta República, como socio de honor de la biblioteca.

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Ultimo plazo para inscripción de vehículos

Es relativamente pequeño el número de automóviles que se han inscrito.

El plazo para esa inscripción venció el mes pasado, pero la Dirección General ha dispuesto ampliarlo hasta el 15 del corriente.

Se ha procedido en tal forma tomando en cuenta las dificultades que se han presentado con esas inscripciones.

Pero vencido ese plazo se procederá severamente con los no inscritos.

Hasta la hora el número de automóviles inscritos en la Dirección General de Tráfico es de 330. Relativamente es pequeño.

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

La Comisión Financiera de las Fiestas Cívicas

Ha quedado definitivamente integrada la Comisión Hacendaria del Comité de Fiestas Cívicas de este año.

La integran los señores Alberto Aragón, José María Pinaud, Alfredo Sasso, Julio Díaz Granados, Jaime Cardos y Rogelio M. Güell.

Los comisionados han iniciado ya sus labores de recoger las contribuciones del comercio y de los particulares. Se solicitará la contribución de la United y de la empresa del Tranvía.

El llavero perdido

El viernes pasado fue encontrado en el Cementerio General un llavero con nueve llaves que se encuentran en las oficinas de «La Prensa».

Al que pague este aviso y sea poseedor del llavero se le devolverá.

A los exportadores de Café

AVISO IMPORTANTE

Se avisa que los fletes sobre café para puertos terminales de Europa serán los mismos del año próximo pasado, pero a partir del primero de octubre de este año, esos fletes tendrán el derecho de devolución (Deferred Rebate) al final de la cosecha de 10 por ciento (Dix por Ciento) sobre los fletes pagados, siempre que los exportadores limiten sus embarques a los vapores de las compañías que suscriben y a los de las líneas de la Conferencia.

UNITED FRUIT COMPANY

ELDERS & PYFFES LTD.

Gasolina WICO

A @ 1-90 GALON

donde

BOLAÑOS Y ULLOA

Cincuenta varas al Oeste de la Botica Francesa

Novelas de varios estilos, solicítelas en la

Dirección de La Prensa, casa Falcó

Para Resfriados, Grippe o Influenza
y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

CARTAS DE CONSTANTINOPLA Como se ahorca en Turquía

La dictadura en Belgica

Acaba de liquidarse en Argora la segunda parte del proceso por el complot contra el Presidente Mustafa Kemal.

Los procesados de hoy, a diferencia de los que purgaron su falta en Esmirna, son los comprometidos remotamente en el complot; a cuatro de éstos el "Tribunal de la independencia" les ha condenado también a pena capital. Entre ellos figura el antiguo ministro de Hacienda Djavid bey, varias veces ministro en los diversos Gabinetes formados por el Partido de la Unión y Progreso, acusado de autorizar las reuniones políticas en su propia casa.

Estos, como los de Esmirna, han ido a la horca con tranquilidad admirable. Djavid bey, que en su defensa pronunció una brillante y elocuente oración que hizo orar a hombres y a mujeres, no esperaba el rigor de la ley a juzgar por las palabras de sorpresa que pronunció cuando le notificaron la sentencia: "Esto me extraña mucho", exclamó. Encargó luego a su amigo y también procesado

Djahid bey que besará en los ojos a su mujer y a su hija, y subiendo sobre el escabel colocado bajo la horca, dijo al verdugo: "Ahora cumple con tu deber".

En Turquía existe la horca por la cuerda como medio de ejecutar la pena capital, y el procedimiento consiste en conducir al condenado y colocarlo de pie sobre el escabel o pequeña mesa colocada bajo la cuerda; después de pasar ésta por el cuello del reo, el verdugo quita violentamente el pedestal, de modo que el colgado se ve así, de repente, mecidiéndose en el espacio.

El último ahorcado, Nail Bey, antiguo delegado de la Unión y Progreso y emisario especial del difunto Enver Bajá, murió protestando de su inocencia. Conducido que fue al lugar, Nail se sentó sobre el escabel en lugar de tomar la posición de rigor; advertido de su error, respondió: —¡Qué quiere usted, soy novicio! Es la primera vez que me ahorcan e ignoro cómo se hace esto....

OSMAN BEY

El gabinete belga sometió recientemente a la consideración de la Cámara de Diputados un proyecto de ley invistiendo al Rey Alberto con poderes omnímodos para dictar decretos para la defensa del país, poder que ejercerá el Rey durante seis meses, cerrándose las Cámaras. De este modo, Bélgica se une al grupo de naciones con gobiernos dictatoriales, toda vez que al Soberano se le ha investido de facultades extraordinarias que sobrepasan las prácticas constitucionales.

La catastrófica baja del franco ha producido una crisis en el país igual o acaso peor que la que sufre Francia. Bélgica ha despertado a la realidad. La esperanza de que se resarciría de las enormes pérdidas ocasionadas por la guerra con el fruto de la victoria se ha frustrado. Bélgica ha perdido más por el desperdicio e inutilización de sus

riquezas que todo lo que pudiera tocarle por concepto de indemnización de los vencidos, y el reconocimiento de esta triste verdad y de que los métodos empleados hasta la fecha para su rehabilitación económica han fracasado, ha resuelto a sus gobernantes a poner en manos de un sólo hombre las riendas y las responsabilidades del poder.

Para ello ha sido necesario aportar todos los esfuerzos de que la nación es capaz. Todos los intereses deberían sufrir y soportar por igual el peso de las medidas que se tomarán en beneficio de la comunidad. El Estado, el político, el individuo, cada uno tendrá que contribuir con su cuota de sacrificio para la rehabilitación del país eminentemente democrático y constitucional, el Rey es hoy jefe del movimiento rehabilitador.

Divisiones políticas se han echado a un lado; los socialistas abandonan sus teorías;

los católicos y los liberales se unen en un abrazo fraternal y olvidan sus diferencias, todo por salvar a Bélgica.

Cuando el parlamento concedió al Rey los poderes de dictador quitándole la responsabilidad al gabinete, todo el pueblo, representado por sus asociaciones cívicas, todo el comercio, todos los cuerpos electorales de la nación, todos los municipios, no tardaron en hacer conocer su opinión de que la medida que se adoptaba era necesaria, prestándole su decidido apoyo. El gabinete ha lanzado un manifiesto al país encareciéndole no pierda la confianza. Los banqueros y los industriales aceptan el régimen, preparándose para cooperar con el Rey en todo su programa de gobierno.

Únicamente un país como Bélgica, dotado de una extraordinaria fortaleza de carácter, de solidaridad y de resistencia colectiva, podría afrontar una situación análoga con la discreción y el patriotismo con que se prepara a soportar la presente. Poco o ningún crédito se le concede a los belgas por lo que representa a un gran gasto en este movimiento de afirmación nacional. Sin ruido y sin proclamas ni manifestaciones, ni músicas, este pueblo tan sufrido y tan valiente, se ha entregado por entero y tranquilamente a la rehabilitación de su casa.

Bélgica ha retornado a la vida frugal de los días aciagos de la guerra con todas sus privaciones, y el pueblo vuelve al pan negro de los días de la ocupación alemana resuelto firmemente a continuar en este duro proceso de masticación hasta que sus consejeros le aseguren que ya no habrá peligro en adoptar un régimen más apetitoso de dieta porque no perjudicará ni su salud ni su bolsillo.

Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO
Apartado 638 : Teléfono No. 71 : Boletín N° 2

EDITORIAL SEMPERE

Valencia (España)

A € 3.50 EL TOMO

Erewhon o alicende 1 s montañas, novela, por Samuel Butler

¿Adultra? novela apasionada, Miguel Rivas

LUIS PIRANDELLO

PRECIO: € 3.00 TOMO

Tercetos, novelas

El carnaval de los muertos, novelas

Y mañana lunes...., cuentos

Un caballo en la luna, novelas

El mantón negro, novela

Cuando estaba lloviendo, cuentos

Seis personas en busca de autor, teatro

La razón de los demás.—El hombre, la bestia y la virtud, teatro.

Vestir al des udo.—¡Sea todo para bien!, teatro.

RAMÓN GÓMEZ DE LA SERNA

El chalet de las rosas, novela grande

El circo. (En la colección de humoristas) Los Guasones

La malicia de las acacias

Cinelandia, novela grande

El novelista, novela grande.

CARMEN DE BURGOS

La malcasada, novela

La mujer fantástica, novela

Nueva cocina práctica

Amadis de Gaula (arreglo)

EUGENIO D'ORS

El molino de viento

Cinco minutos de silencio

Guillermo Tell, tragedia política

LUIS ARAQUISTAIN

El peligro yanke, ensayos

El arco de cé, ensayos

VARIOS AUTORES

Los hermanos Karamazov, novela, 2 tomos, E. T. Dostoievski

En hombre libre (el culto del yo), Mauricio Barrés, de la Academia Francesa

Vida y obra de Angel Ganivet, M. Fernández A.

Aixa, novela de costumbres marroquíes, Luis Pérez Lizaso

El ensueño, novela, H. G. Wells

La virginidad, novela, León Frapié

El alma de la mujer, Gina Lombroso

El crimen de las máscaras, novela, Manuel Ugarte

La mujer más hermosa del mundo, novela, Salvador Gotti

Todas estas obras a ver € 3.00 el tomo

JUAN FINET

El prejuicio de los sexos

El prejuicio de las razas

ONISON SWETT MARDEN

El éxito comercial

A cinco colones el tomo empastado

EDITORIAL SEMPERE

Valencia (España)

A € 2.25 EL TOMO

Cartas de un sátiro, Remy de Gourmont

El canto de la tripulación, novela humorista ilustrada, Mac Orlan

El Hombre de la Pampa, novela, Julio Supervielle

El Tesoro de la Belleza

Ultimos modelos de cartas

La p trono, novela, F. Dostoievski

El vellocino de oro, novela, J. de Gourmont

Obras de RAMÓN FÉREZ DE AYA

LA.— Editorial Renacimiento, San Marcos, 42, Madrid. Precio € 3.50 el tomo

La vida en un colegio de jesuitas, novela

El sendero innumerable, poemas

Hermann encadenado El libro del espíritu y del arte italiano

Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos

Belarmino y Apolonio, novela

El sendero andante, poemas

Luna de miel, luna de miel, y Simona

Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel

El ombligo del mundo, novela

Prometeo. Luz de domingo. La caída de los limones, 3 novelas poemáticas

Política y tores. Ensayos. Maura, Romanones, Vicente Pastor, El Gallo, Belmonte, Josselito, etc.

Obras de MARCEL PREVOST, — de la Academia Francesa. Editorial Renacimiento, Madrid — Precio: € 3.00 ej.

El paso tranquilo, novela

Federica, novela

La confesión de un amante, novela

La señorita Jauffre, novela

Cartas a Francisco, casada

Cartas a Francisca, madre

Nuevas cartas de mujeres

El jardín secreto, novela

Ultimas cartas a Francisca, novela

Obras de PIERRE LOTI. — De la Academia Francesa. Editorial Cervantes, Barcelona — Precio € 3.00 ej

Fascualta Ivanovitch

Flores de hastillo

Figuras y cosas que pasaron, novela

Hijos de la senda oscura, novela

Carmen Silva

Divagaciones de un desterrado

Diario íntimo

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

En Cartago

también tratan de no mezclar la política en las próximas elecciones

Informamos ayer que en Turrialba se ha organizado un movimiento tendiente a no inmiscuir en las próximas elecciones municipales, la política.

Ahora resulta que en la ciudad de Cartago ocurre lo mismo. Miembros prominentes de todos los partidos políticos acuer-

pan ese movimiento y al efecto han convocado a los simpatizadores de él a una reunión que se verificará el sábado próximo a las ocho de la noche.

En ella se expondrá la idea a la vez que los nombres de las personas llamadas a figurar como candidatos de esa papeleta independiente.

Terminada su misión parte para México

El representante de obreros mexicanos, Laurito que hace tiempo ha permanecido entre nosotros, habiendo dictado algunas conferencias y escrito una serie de artículos para México.

La misión del señor Laurito ha terminado en Costa Rica. Su viaje lo origina asuntos relacionados con el obrerismo mexicano al que explicará los últimos acontecimientos ocurridos en ésta.

DONDE ROBERT TODA LA ROPA

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES que hacen el servicio entre N. W. York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana, Cuba y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub Agentes en San José, señores Sasso y Pihic Sucs.

Noviembre 2 de 1926.

M. M. MARSH Administrador.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

SEMILLA DE JENJIBRILLO

Sombreros de Pita

Acaban de llegar un buen surtido del Ecuador

PRECIOS ECONOMICOS

ROMULO ARTAVIA

TELEFONO 1058

San José, Costa Rica

VIENE CRISTO A REINAR?

Telegramas rezagados

Sin exageración, puede afirmarse, que en estos últimos días de la dispensación de la gracia de Dios, centenares de millones de católicos y protestantes (el mundo llamado cristiano o iglesia profesante), sabe de una manera vaga que Cristo vendrá otra vez. Sería una ignorancia culpable lo contrario, después de los acontecimientos de los últimos años y el testimonio durante unos diecinueve siglos, ya por el Señor Jesús mismo, sus apóstoles o la Palabra escrita, en la cual hallamos referencia a este trascendental evento más de trescientas veces. Pero lo que la iglesia profesante no ha hecho es deslindar los dos aspectos de la segunda venida de Cristo, esto es, la traslación de la Iglesia y Su aparición con ella para reinar. Tampoco se han fijado muchos en la forma con que El hace su aparición, y así son engañados con vanas sutilezas, llegando algunos al extremo de pensar que El tiene que encarnarse de nuevo. Los que así piensan, no están esperando al Cristo de las Sagradas Escrituras, sino al anticristo; éste, sí, tendrá que nacer, si no ha nacido ya, como hijo de padres pecadores, o, según opinan algunos teólogos, como una encarnación de un demonio. Así como hubo un demonio encarnado (S. Juan 6:71) con la intención de frustrar el plan de Dios al venir Cristo la primera vez, así habrá otro (II Tes. 2: 3, 9), antes de la segunda aparición de Cristo, para engañar a los que no hayan recibido la verdad para salvación, según vemos en II Tesalonicenses 2: 10, 11.

El objeto principal de todo el Antiguo Testamento fue anunciar la venida del Gran Libertador y Restaurador, la simiente de David; Aquel que había de quebrantar la cabeza de la serpiente y ser bendición a todas las familias de la tierra.

En el debido tiempo El vino, naciendo de la bendita Virgen María, según anuncio del ángel Gabriel, y Su genealogía como hijo de David e hijo de Abraham, la hallamos en el capítulo primero del Evangelio de San Mateo y capítulo tercero del Evangelio de San Lucas. Pero El fue rechazado y crucificado; la restauración y el reino, prometidos desde tanto tiempo, no vinieron. El se levantó de entre los muertos y ascendió a los cielos, donde está sentado a la diestra del Padre, y desde allí envió al Espíritu Santo para

recoger de entre todas las naciones Su Cuerpo, la Iglesia. Esta es la obra del Espíritu Santo en esta dispensación, no la conversión del mundo entero.

El Evangelio de la gracia de Dios es predicado para que todo aquel que confie en Cristo como único Salvador, venga a formar parte de la Iglesia, y es semejante a un tren expreso que se detiene solamente en ciertas ocasiones para recoger algunos aquí y allá. Entretanto, la nación de Israel está puesta a un lado; pero al ser completa la Iglesia y trasladada, aquel pueblo volverá a ocupar su lugar, como escogido entre todas las naciones. Por esta razón, cuanto antes sea predicado el Evangelio en todo el mundo, más presto será completa la Iglesia, y su traslación para estar con Cristo, vendrá a ser una gloriosa realidad.

Este programa que está claramente espuesto en Hechos 15:14-17, nos pone en estado de entender y regocijarnos grandemente en palabras como éstas: «Vendré otra vez y os llevaré conmigo, para que donde yo estoy, estéis también vosotros»; «Este Jesús, vendrá de la misma suerte que le acabais de ver subir allá»; «Anunciareis la muerte del Señor hasta que venga.» (San Juan 14:3; Hechos 1:11; I Corintios 11:26) Y así como esa perspectiva del inminente retorno de Cristo habilitó a Sus discípulos para volver del monte de los Olivos con gran júbilo (San Lucas 24:52), esta misma fe nos mantiene a nosotros gozosos en medio de nuestros trabajos diarios y hace crecer en nuestro corazón la esperanza, por la virtud del Espíritu Santo (Rom. 15:13.) Cuando nuestros corazones están llenos de la bendita esperanza de la venida de Cristo, se purifican nuestras vidas. (I San Juan 3:2,3; Tito 2:11-13.)

Demos entero crédito al Espíritu Santo, para poder así entender lo que El dice, y ser capaces de hablar lo que El nos enseña, y pronto veremos que la Iglesia es un Cuerpo asociado con Cristo, y que está a punto de ver la realización de su esperanza, o sea el descenso de Cristo al primer cielo para llamar a Sí a sus redimidos y luego con ellos libertar a Israel. Entonces, como el Soberano Rey de reyes, gobernará la tierra con justicia y sujetará todas las cosas bajo Su poder. Amén.

UN PADRE.

Nuestro deber es alegrar

Porque nadie da lo que no tiene. Si esta rosa embalsama el aire, es porque ella, de sí, es fragante. Si encanta con la pureza de su color y la tersura de sus pétalos, es porque ella, de sí, es tersa y divinamente coloreada. La suavidad, la fragancia, la luz, son ella constantes y rebosantes gracias, y espontáneamente se derraman y esparcen para dicha nuestra.

Pues tú, si no eres dichoso, ¿cómo harás dichoso a nadie? ¿A quién harás feliz, si no tienes felicidad en tí?

Y si no haces feliz a nadie para qué sirves en la vida?

Una florcita, una hierba, un pájaro, hasta una nubecilla que en un instante se forma y se deshace, nos regocijan y fortalecen con su hermosura y con su gracia.

¿Sólo tú has de ser tenebroso, fúnebre y sembrador de hastío y desesperanza?

Vive, pues, alegre. A toda costa, aunque te halies muy agobiado y muy herido, conserva un rincón luminoso en tu espíritu, para que de ahí emanen luz y serena ventura.

ALBERTO MASFERRER

La única mujer de cargo diplomático interesantes declaraciones

Madame Alexandra Kollantay, que es la única mujer que en el mundo diplomático desempeña un cargo de Ministro, y que se encuentra en Berlín de paso para México, ante cuyo Gobierno va acreditada en calidad de Ministra del Soviet, ha sido entrevistada por el representante de la Prensa Asociada, al cual ha hecho las siguientes declaraciones.

«Yo espero demostrar que la diplomacia moderna es una tarea de carácter estrictamente comercial, y que nada tiene que hacer con las intrigas y chismes sociales que caracterizaban a la diplomacia anterior de la gran guerra».

«El diplomata actual, debe ceñir escrupulosamente sus actividades a los negocios económicos, y excluirse completamente de propagandas relacionadas con los asuntos internos del país ante el cual está acreditado. Mi gran tarea, consiste en adelantar y perfeccionar las relaciones comerciales entre México y Rusia».

«Además, me propongo promover relaciones amistosas en otros Estados Americanos».

Interrogada respecto a la cuestión religiosa de México, ha contestado: «Este es un problema cuya solución compete exclusivamente al pueblo y Gobierno mexicanos».

Habrán carreras de caballos durante las fiestas

Como seguro se da que durante las próximas Fiestas Cívicas haya carreras de caballos.

El sub Comité para organizarlas ha sido nombrado ya y lo integran los jóvenes Jorge González, Alberto Coto y Ruperto Molina.

Se proyecta traer caballos de Jamaica para el buen éxito de las carreras que se organizan y que se verificarán en el Estadio Nacional.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Don Francisco Solera

Ha fallecido este antiguo y meritorio empleado del telégrafo nacional.

Cerca de cuarenta años ocupó un puesto de confianza a satisfacción plena de todos sus superiores.

En señal de duelo fué suspendido ayer el servicio telegráfico durante dos minutos.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª, Este, Núm. 344

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344

CASA FALCO

Apartado 638 — Teléfono N° 71
LOS GRANDES POETAS
 Poesías de Shakespeare, Victor Hugo, Horacio, Dante, Heine, Shelley, Maragall, Tennyson, Goethe, Lord Byron, Carducci, Novalis, Pascoe, Leopardi, Balmont, Wordsworth, Carasquilla, Mallarino, etc.

Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO

Apartado 638 : Teléfono No. 71 : Boletín N° 1

LIBROS SELECTOS

A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela altruista, A. Lorenzo
 La Basílica fantasma, Pierre Loti
 El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
 Miscelánea literaria, Juan Maragall
 La ciencia y la metafísica, C. Gagini
 La nueva Rusia creída por los Soviets, por C. Nicolosky
 Lecturas, Angel Ganivet
 La vida que pasa, Eduardo Zamacois
 El estado docente, R. C. M. lóndez
 La canción triste, poesías, V. Medina
 Del momento fugaz, L. Montalbán
 Homenaje a Francia, varios autores
 Desde Europa, José Enrique Roló
 Diálogos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
 Páginas selectas, Jacinto Benavente
 Antología hispano-americana, Nicaragua

Malos vecinos, Georges Clemenceau
 El patio azul, Santiago Rusiñol
 De sobremesa, Jacinto Benavente
 Bronces de antaño, E. Calsamiglia
 El jardín de Epicuro, Anato e France
 Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
 Juan José, Joaquín Dicenta
 Artículos, Eca de Queiroz
 Las guarías del crepúsculo, Napoleón Pacheco
 El alma de la escuela, Luis de Zulueta
 Ocios, varios autores

A \$ 0.40 EL TOMO

Las obras y los días, Eugenio D'Oss
 Poesías, Edmundo Montagné
 Algunas páginas, Remy Gourmont
 Meditaciones, M. Medina Betancourt
 Sus mejores cuentos, A. Monteavaro
 Líneas, Andrés Terzaga
 El sexto matrimonio, H. de Régnier

A \$ 0.50 EL TOMO

Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona
 Frosas, José Asunción Silva
 Cuentos grises, Carlos Gagini
 Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
 La Jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves
 Hebe, revista ilustrada, 100 página selecta lectura
 La rosas de Egaddi, poesías, Arévalo Martínez

€ A 0.50 EL TOMO

Pequeño ideario, Angel Ganivet
 La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau
 Gente de Madrid, silueta y semblanzas, Carlos Frontaura
 Pecunia minuta, poesías, Felipe Pérez González
 Por esos mundos, Rodrigo Soriano
 Prosa epistolar, Marqués de Santillana
 Aleluyas finas, R. Matosés
 Paisajes, L. Ruiz Contreras
 Polvo del camino, Angel Guerra
 Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda
 Botones de muestra, A. Sánchez Pérez
 Cuantos Alicia Pestana
 ¡Rataplan!, Jo é Mª Mathieu
 La niña Araceli, novela, J. López Vaquerero

Con el eslabón, Enrique José Varona
 De la amistad y del diálogo, E. D'Ors
 El Universo en la Ciencia antigua, Felipe Picatoste
 Rick, novela, Eduardo Zamacois
 Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall
 Cosas mías, Joaquín Dicenta
 Juglarías, poesías, Eduardo Marquina
 Las cocinas del rosal, O. Jiménez
 El hombre que parecía un caballo, Rafael Arévalo Martínez
 Graciela, novela, A. de Lamartine
 Al margen de la epopeya, E. Martín

A 0.75 EL TOMO

Las ciencias históricas, E. Renán
 Trabajos de amor perdidos, comedia, W. Shakespeare
 Brochachos, artículos, T. P. Mechini
 Sala de retratos, Enrique Díez-Canedo
 31 novelas cortas, varios
 Hermanito menor JM Chacón y Calvo
 De los jesuitas, J. Michelet
 Temas varios, Eduardo Benot
 Las clases jornaleras, F. Pi y Margall
 Crítica del cristianismo, F. Laurent
 El utilitarismo, Stuart Mill
 La propiedad, P. J. Proudhon
 Vagamunderías, poesías, C. Gagini
 Almabella, novela, Enrique Lodos
 Antología de escritores jóvenes, varios
 Chaps, Fco. P. de S. Ivo
 Alma de la tarde, poesías, Blanca C. de Hune
 Poemas modernos y exóticos, poesías, Bartolomé Galvades

Tipos de cambio

| | |
|----------------|---------|
| New York..... | 400 1/2 |
| Londres..... | 389 |
| París..... | 58 1/2 |
| España..... | 300 |
| Italia..... | 81 |
| Suiza..... | 388 |
| Bélgica..... | 56 |
| Berlín..... | 400 1/2 |
| Amsterdam..... | 400 1/2 |

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

HOJALATEROS

Acabo de recibir hierro americano marca

APOLLO

Tomas Fernandez. F
 Departamento ALMACEN

COSTA RICA EN LA MANO

Anuario de Información Guía de Interés general

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00

Franco de porte a toda la República — Los pedidos a

Librería Española de María v. de Lines

SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

Si desea comprar un buen libro, pase a la Dirección de La Prensa

Pan PARA TODOS

Excelente calidad
 fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA"
 situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito",
 Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falcó